



Morales López Ingrid Yamileth

Parcial I

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de marzo del 2024

Origen de la antropología médica

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Ingrid Yanileth

Scribe®

La investigación histórica tiene una metodología propia aplicada con rigor y entre sus características, la documentación de evidencias en busca de la interpretación de hechos y modos de conducirse unos ejemplos de investigación histórica en el área de la medicina una de ellas es un síndrome inflamatorio crónico, el mictomia, producido por actinomicetas que habitan y que se producen en suelos húmedos y ricos en materiales que son orgánicos en descomposición, se documenta como una evidencia de su presencia en la época prehispánica de una cultura llamada Tlatilco, muchos de los autores han reconocido como debilidad el principio de incredulidad dado que en sentido estricto no existen pacientes, ni evidencias para su estudio sin embargo, hay colaboradores que nos permiten una visión de todas las posibles enfermedades que afeían a una población. Otro de los ejemplos de podemos observar es el empacho, como entidad nosológica, son los tratamientos populares los que predominan, destacando los realizados con las plantas medicinales, los procedimientos manuales e incluso los rituales religiosos la mayoría de veces aplicados los realizados al igual que los procedimientos manuales e incluso los rituales religiosos, la mayoría de las veces aplicados por la persona de mayor edad en el núcleo familiar o de procedencia cultural indígena, entre los trámites médicos formales se describe el uso de la laxantes aceite recino y la ipacuana también se menciona el riesgo potencial de las complicaciones entre las que está puede llegarse

Nace la antropología médica

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Ingrid Yanileth

Scribe®

En el seno de la comunidad médica hay, en estos días, una gran inquietud por entender el contenido y la utilidad que acarrea el conocimiento de la antropología médica. En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde las perspectivas socio-cultural también toma cuerpo al término de la segunda guerra mundial pero su ascendiente queda reducido a los antropólogos y una cierta medida, a los epidemiólogos, las circunstancias nunca permanecen constantes y en la actualidad son los médicos y no solo los antropólogos. En la segunda mitad del siglo decimonono un proceso semejante al ocurrido en el siglo XVI reitera la proscripción de los pueblos agraferos, el documento abarca, en el tiempo y en el espacio a la humanidad entera y comienza una conservación doctrinaria contundente. Pero el saber en el incremento de las formas de vida de los grupos étnicos llamados salvajes o primitivos donde la lucha de clase no tiene violencia y la elaboración de la teoría antropológica que interpreta las respuestas diferentes pronto hace insostenible la proposición generalizadora que abre el alegato y obliga a Engels a incluir en la edición inglesa. Al finalizar la segunda guerra mundial la descolonización de los pueblos sometidos al dominio imperial toma violento impulso hasta entonces el dominio intestado de la antropología sobre su objeto de estudio le permite crecer sin gran oposición, pero en 1968 el movimiento anarco-estudiantil sacude a Europa repercusión en México.

Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica.

La cultura andina prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, de allí nacieron sus concepciones metafísicas. Fue la tierra la tierra, fuego, aire, agua la fuente que inspiró al pensamiento andino prehispánico. El mundo ideológico precolombiano se expresaba a través de ritos y creencias, muchos aún persisten en la América rural contemporánea; esta continuidad histórica demuestra su intensidad de la fuerza vital. En la concepción cosmogónica precolombiana - respecto al origen y el destino final del hombre - les permitió tener una interpretación característica del tiempo y el espacio estas ideas influyeron en su vida secular y religiosa. La magia apareció simultáneamente al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales, con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista. La teología prehispánica era panteísta y politeísta, asumía la espiritualidad del medio natural circundante en ese contexto, vinculaban los cataclismos y las enfermedades con el poder de sus "apus". Los incas tenían una concepción tripartita del universo, el mundo divino de los dioses, el mundo presente habitado por los hombres y el mundo subterráneo de todos los muertos, estos mundos según sus creencias estaban interrelacionados.

Dr. Sergio
 Jimenez Ruiz
 Ingrid Yamileth

Scribe®

Importancia de la Antropología en la carrera de Medicina

El modelo de formación del médico cubano, que lo ha singularizado desde su creación, se ha caracterizado por poder formar un profesional apasionado, responsable y comprometido, con un desempeño comunitario a tanto con los principios de la Medicina Familiar. Todo esto nos da a entender que este profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada con un enfoque biopsicosociocultural, con la aplicación del método clínicoepidemiológico, ademas de tener una visión integral de todos los problemas de salud a los que se enfrenta, las componentes esenciales del desempeño de manera Profesional. Entonces se requiere, que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modos de actuación de este profesional y que se pueda enfocar al conocimiento e interpretación de los sujetos sociales conscientes, lo cual hace inevitable el enriquecimiento de toda la sensibilidad social y humana, indispensable para poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente natural y sociocultural así como comprender y resolver todos los problemas de salud del individuo, de la familia y la comunidad, con un enfoque holístico e integral que a todo esto resulta muy importante el Poder adentrarse en los contenidos que estos

REFERENCIAS

1.Salverry,O.(2017).Antropología de la salud:una mirada actual.Revista Peruana de medicina experimental y salud pública

<https://doi.org/10.17843/rpmesp.2017.342.2988>

2.Studocu.(s.f).Nace la antropología medica-Antropología Mèdica -IPN-Studocu.

<https://www.studocu.com/es-mx/document/instituto-politecnico-nacional/antropologia-medica/nace-la-antropologia-medica/19649543>

3.Òscar,F.V.(s.f).Concepció màgico-religiosa de la Medicina en la America Prehispanica.

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172012000200013

4.Odalis,Q.M.,Oilda,O.H.,Jorge,M.R.,Maidilis,B.M.,&Y,C.H.M.(s.f).

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014